

## **WEND BENEDO, BURKINA FASO: UN PROYECTO EN LA LÍNEA DE SAN CARLOS DE FOUCAULD**

### **INFORME DE LA VISITA DE SEGUIMIENTO AL PROYECTO WEND BENEDO, BURKINA FASO, DICIEMBRE 2025 FUNDACIÓN TIENDA ASILO DE SAN PEDRO, ESPAÑA**

#### **En casa**

El pasado 26 de diciembre llegamos a Ouagadougou, capital de Burkina Faso, los cooperantes Nacho ARSUAGA, Carlos LLANO y Aurelio SANZ, con la alegría de pisar de nuevo suelo burkinabè y acogidos por Suzanne y su equipo, para vivir sobre el terreno el desarrollo del proyecto Wend Benedo, compartiendo con su gente la realidad difícil de un país que aún padece la sombra de la inseguridad por el terrorismo. En esta situación nos sentimos totalmente libres y seguros, sin temor alguno en ningún momento.



No pudimos ir a la zona del proyecto (Kongoussi, Bam, Kaya...) por prudencia, aconsejados por nuestros amigos, pero tuvimos varias ocasiones de encuentros como ahora comentamos.

#### **Un testimonio de lo pequeño, pero con gran valor**



En la tarde del 26 fuimos a visitar a la fraternidad de las hermanitas de Jesús. Ya las conocíamos de otras ocasiones. Ellas viven la espiritualidad de San Carlos de FOUCAULD entre la gente sencilla, con su trabajo manual, y echando una mano a prostitutas que quieren normalizar su vida, en el entorno de una parroquia. Aprender de los pobres nos sigue abriendo puertas en Burkina Faso. Aprovechamos para comprarles jabón artesanal.

#### **Equipo, logros y carencias del proyecto**

El día 27 dedicamos la mañana a trabajar con el equipo de Wend Benedo, parte del equipo en Bam, y el consejo de administración en Ouagadougou. Nos encontramos con Suzanne, Yvette, Nestor, Edmond Norbert, Guillaume, Pascal y Wendnyolsdé. Nos reunimos en una de las salas de Centro de Acogida de ND de Lorette, Se presentó las realidades del proyecto desde la atención médica y sanitaria, la atención psicosocial, el acompañamiento a nuevos usuarios, la atención en las aldeas, la escolarización de los niños y adolescentes y su seguimiento escolar (que supone el pago de las escuelas, los centros de formación e internados, y el material adecuado), la atención nutricional y el gran esfuerzo para atender a miles de refugiados desplazados por el terrorismo.



Entre estos refugiados tenemos a 52 bebés huérfanos, que se alimentan con leche maternizada, adoptados por madres voluntarias del proyecto, todas con varios hijos. Hemos de resaltar con alegría que en 2025 NO HA FALLECIDO NINGÚN BEBÉ. El esfuerzo para buscar los recursos para el desarrollo de estos niños, desde la Fundación,

se ve sobradamente recompensado al ver a familias que aumentan el número de hijos sin pensar en su propio bienestar y seguridad. Confiamos en que el proyecto les siga proporcionando los medios para su ulterior escolarización. No deja de ser una llamada muy seria a nuestros estilos de vida occidentales en muchos aspectos...



El equipo está haciendo un esfuerzo por conveniar con Save the Children y Unicef para asumir la atención entre la población menor de los desplazados. Por otra parte, se continua la relación con Chrètiens pour le Sahel para el apoyo educativo. A pesar de la inseguridad, el proyecto Wend Benedo no cesa en sus tareas y actividades, y asume nuevos desafíos, como es el futuro de los dos terrenos en Kongoussi y en Sabce para la construcción de centros de formación profesional.

Es importante constatar en nuestros amigos el buen ánimo y el espíritu de "Estar con" que marca todas las directrices de Wend Benedo, en las intuiciones de San Carlos de FOUCAULD, estando abiertos a todos, sea de la religión que sea.

### Cena familiar

La tarde y noche el día 27 tuvimos un encuentro muy esperado con los chavales que conocimos año por año en Wend Benedo, siendo muy pequeños, y que hoy andan en la veintena. Les invitamos a cenar y a estar recordando anécdotas, repasando fotos, hablando de sus vidas, de sus trabajos autónomos para los cuales se formaron dentro del proyecto, de sus alegrías y esperanzas. Ya empiezan a formar familia. Este encuentro nos colmó de una sana satisfacción al ver los logros. Carlos tiene contacto casi diario a través de las redes con ellos y con otros chavales que siguen sus estudios. Hace las veces de consejero y animador en la distancia.



### Nuestra gente de Bam y Kongoussi

El domingo, 28, en el Centro de Les Lauriets, próximo a la catedral de Ougadougou, tuvimos el día grande con los usuarios venidos desde Bam y Kongoussi, a 140 km, en un destalado autobús. Cantar, presentarnos, compartir vidas, celebrar la eucaristía, comer juntos, interesarnos los unos por los otros... Wend Benedo como estilo de pertenencia a un numeroso grupo humano que va haciendo camino y consiguiendo salud y dignidad, ayudando a otros para que sus vidas tengan sentido, animándose a no dejarse ganar por los miedos. Hablamos principalmente de cuáles eran nuestras



esperanzas, individualmente, como familia, como país. El intercambio fue muy vivo y realista.

Marc, el pequeño que conocimos en Wend Benedo, vino en moto desde Ouahigouya (180 km al norte de Ouagadougou) para estar con



nosotros. Hoy es sacerdote y mide casi dos metros. Presidió la eucaristía y nos habló desde el corazón. Era un día esperado para todos, y nos sentimos en familia, en un país donde todo te invita a sentirte familia, y en el centro de un proyecto donde privan las relaciones humanas y la importancia de "Estar con".

Nos despedimos sabiendo que en 2026 nos volveremos a encontrar, con nuevas realidades y nuevos sueños. Sabemos que Suzanne y el equipo no fallarán.



## Yagma

En la tarde del 28 visitamos en Yagma, oeste de Ouagadougou, al cardenal Philippe OUÉDRAOGO, nuestro amigo también iniciador de Wend Beno. Cada año es una alegría reencontrarnos con él, hablar de todo un poco, de Burkina Faso, comentar situaciones mundiales, recordar los comienzos del proyecto, los días de trabajo en el monasterio de Honda, bajo el gran árbol de karité, en setiembre 2004... Su estilo de hombre sabio y humilde nos sigue animando a saber escuchar.

En la mañana del 29 iniciamos el regreso soñando con volver.



**Relatores:** Carlos LLANO, economista, Madrid, coordinador de Chilhood Smile; José Ignacio ARSUAGA, abogado, Madrid, responsable de Amigos de Burkina; Aurelio SANZ, sacerdote, Cartagena, vicepresidente de la Fundación Tienda Asilo de San Pedro y coordinador de Wend Beno en Occidente.



Childhood **S**mile



**Jesus + CARITAS**